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Aos 16 (dezesseis) dias do mês de Novembro do ano de 2017 (dois mil e 
dezessete), às 14 (quatorze) horas, o Conselho Estadual de Saúde – CES/ES, 

reuniu-se para a 183ª(centésima octogésima terceira) Reunião Ordinária no 
período de 14:00 às 18:00 horas  no auditório da Secretaria de Estado  de 
Saúde (SESA), localizado na  Enseada do Suá, Vitória-ES  sob a Presidência 

da Presidente do CES,  conselheira Joseni Valim de Araujo  e do Secretario 
Executivo do Conselho Estadual de Saúde,  o secretário executivo do CES 

Alexandre de Oliveira Fraga,  com a presença dos Conselheiros (as): 
Francisco José Dias da Silva (SESA), Vera Lúcia Peruchi (COSEMS), Rogenir 
Roque Rodrigues (SIMES), Maria Maruza Carlesso (SINFES), Willian Fontes 

(SINDPISI), Eliana Baptista (SINODONTO), Eliana Aparecida do Nascimento 
(SINDSAÚDE), Daniel Pereira da Silva (SINDSAÚDE), Gilson Sena Ventura 

(CUT), José Aprígio Barbosa (UNICEP), Mônica Ribeiro Mesquita Vasconcellos 
(AMAES), Marcos dos Santos (FAMOPES), Dauri Correia da Silva (FAMOPES), 

Gleicy dos Santos da Vitória (FAMOPES), Maria Lucia dos Santos Mariano 
(FAMOPES), Gilson Mesquita de Faria (ACAPEMA),Lindomar Alves Scalfoni 
(FAMOPES), Maria Suzete Oliveira Caliari (PASTORAL DA SAÚDE), João Carlos 

dos Santos (SINTAPI), Waleska Fernandes Morais (SINDIENFERMEIROS). 
Justificaram a ausência os conselheiros (as): Fabrício Gaeede (está correto) 

(Serviços Privados pelo SUS), Carmem Lúcia Mariano da Silva (Serviços 
Privados pelo SUS), Glaucia Rodrigues de Abreu (HUCAM), Leonardo Lessa 
Arantes (SIMES), Alexandre de Azevedo Correia (SINODONTO), Ediane 

Barbosa (FETAES), Elci Lobão Medeiros (CUT), Manoel Wanderley de Oliveira 
(FEMICRO), Rosangela Pinheiro dos Santos (ASMUFES), Antônio Onofre de 

Souza Oliveira (SINDIENFERMEIROS). A presidente do Conselho Estadual de 
Saúde conselheira Joseni Valim deseja uma boa tarde a todos, após a 
contagem dos presentes e a constatação do quórum se inicia a reunião. É 

questionado aos conselheiros se receberam a pauta da reunião via e-mail e 
após confirmação prossegue ao incluir dois pontos de pauta: 1º-

SUBSTITUIÇÃO DA CONSELHEIRA ELIANA BAPTISTA NO COMITÊ DE ÉTICA E 
PESQUISA DA UFES – CEP-UFES EM FACE AO IMPEDIMENTOS CONSTANTES 
DO MANUAL OPERACIONAL PARA COMITÊS DE ÉTICA EM PESQUISA 

PUBLICADO PELO CNS/CONEP. 2º - CADASTRAMENTO DE 
REPRESENTANTES DOS CONSELHOS DE SAÚDE JUNTO AO SARGSUS. Após 

aprovada a inclusão dos referidos pontos de pauta segue-se para os informes. 
Pauta 1, INFORMES: Informe 1- OFÍCIO/Nº.256/17 – A SANTA CASA DE 
MISERICÓRDIA DE CACHOEIRO DE ITAPEMIRIM, – Informa sobre 

recebimento de crédito bancário conforme Emenda Parlamentar, Convênio 
835132/2016, no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) de autoria do 

Senador Ricardo.Informe 2 – OFÍCIO/CSS/Nº 0556/2017 – Informa que 
vários deputados denunciaram irregularidades na licitação de aluguel do 
imóvel para a nova sede do HOSPITAL E MATERNIDADE SÍLVIO AVIDOS, no 

município de Colatina. Informe 3 – Sobre a 1ª Conferência Nacional de 
Vigilância em Saúde, a data da Conferência é de 28 de novembro a 1º de 

dezembro, a saída de Vitória é às 8 horas e chegada às 21 horas do dia 1º de 
dezembro. Foi indicada a Conselheira Maria Maruza Carlesso que foi a relatora 



 

 

  2 

047 

048 
049 

050 
051 
052 

053 
054 

055 
056 
057 

058 
059 

060 
061 
062 

063 
064 

065 
066 

067 
068 
069 

070 
071 

072 
073 
074 

075 
076 

077 
078 
079 

080 
081 

082 
083 
084 

085 
086 

087 
088 
089 

090 
091 

092 
093 
094 

095 
096 

097 
098 
099 

100 

geral da etapa Estadual para compor a equipe de relatoria Nacional conforme 

deliberado anteriormente quando na Conferência da Saúde da Mulher em que 
a relatora seria também a relatora da Etapa Nacional. Informa sobre a 

substituição do delegado usuário João Carlos dos Santos (barata) pela 
delegada Alice Bragatto do município de Venda Nova do Imigrante, pois, o 
conselheiro João Carlos (barata) declinou sua participação devido a outro 

compromisso com sua Entidade Sindical, portanto, foi convocada sua 1ª 
suplente. Informe 4- Indicação da Conselheira Maria Maruza Carlesso para 

compor a Câmara Técnica da CISTT no CRS representando a CISTT do 
Espírito Santo. O Conselho de Saúde recebeu um documento de indicação de 
representante e a própria CISTT indicou a Conselheira que é coordenadora da 

comissão para fazer parte dessa Câmara Técnica Nacional. Informe 5- 
indicação do Conselheiro Gilson Ventura membro da mesa diretora do CES 

para representar a Presidente do Conselho no 1º Fórum Estadual dos Direitos 
da Pessoa Idosa promovido pelo Conselho Estadual de Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa, esse evento acontecerá no SESC de Aracruz. Informe 6- O 

conselheiro Gilson Mesquita informa que em face da inclusão de pauta da 
conselheira Eliana Baptista como representante do Comitê de Ética que não 

poderá viajar ao Rio de Janeiro e como seu suplente teria que ir em seu lugar 
para apresentação nos dias 27 e 28 de novembro, ocorre que a diária que lhe 

foi dada é de R$406, questiona como sairá no dia 27 às sete horas da manhã 
para uma reunião de treinamento e capacitação sendo que teria quatro 
diárias de deslocamento de carro e duas diárias de hotel, dois cafés da manhã 

e quatro alimentação. Questiona o que se pode fazer com R$406 no Rio de 
Janeiro, diz que no ultimo dia 28 de novembro estaria às 18 horas ainda a 

trabalho e seria impossível sair mais cedo de um evento desse porte, ir para o 
aeroporto e vir embora. E se não conseguir voo? Ficará sem diária? Solicita 
que a Mesa Diretora reveja essa questão quanto ao valor da diária para 

representação. Informa que sua decisão está tomada e irá quando 
solucionarem essa questão. Informe 7- O conselheiro Gilson Mesquita 

informa que gostariam de retirar o ponto de pauta 5 que se refere a 
Regularização de Contrato do Hospital Estadual Jayme Santos Neves, pois, o 
CD com as devida informações estava sendo entregue naquele momento, 

portanto a discussão sobre o tema estaria prejudicada. Informe 8- Outro 
ponto em questão é a Proposta Orçamentária para 2018, item 3. Informa que 

a CIOF não havia apreciado os documentos pertinentes ainda, portanto, 
gostaria de adiar essa discussão. A Presidente do CES, conselheira Joseni 
Valim afirma aos presentes que informes não se discutem. Informe 9- O 

conselheiro Dauri Correia deseja boa tarde aos Conselheiros presentes e 
informa que nos dias 8,9 e 10 de novembro foi realizado em Vitória no Golden 

Tulip, ao lado do Centro de Comércio do Café o 4º Simpósio Nacional de 
Prevenção Diagnóstico e Pós Tratamento das Hepatites A, B e C e infecção 
HIV e HCV e não viu no local nenhum Conselheiro ou Conselheira. Acredita 

que houve um desencontro, pois, um evento desse porte seria importante ter 
dialogado sobre. Informe 10- Informa que aguarda um informe da Mesa 

Diretora, já que foi definido que haveria uma Reunião Extraordinária e ela foi 
suplantada, uma decisão de plenário suplantada por comissão. Solicita que a 
mesa se posicione e que particularmente não conhece prerrogativa nenhuma 

que se sobreponha ao Plenário. Informe 11- A  conselheira Lindomar Alves 
Scalfoni questiona à mesa sobre a CISTT e CEREST em que a  conselheira 

Maria Maruza Carlesso não compareceu na Conferência e como irá ser 
representante se não participou do evento. Prosseguindo a Presidente do CES 
conselheira Joseni Valim informa que o conselheiro Gilson Sena Ventura 

solicitou a retirada dos pontos de Pauta 3 e 5 e diz que a CIOF se reuniu no 
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Conselho Estadual de Saúde para apreciar esse ponto de pauta, portanto, a 

resposta é da comissão. O conselheiro Gilson Sena Ventura informa que 
estiveram reunidos e não foi possível ler o contrato mãe todo por ser extenso, 

por isso, a posição da comissão é que o referido não seja votado, podendo 
apenas ser apresentado, pois, é necessário uma análise desse documento. A  
conselheira Gleicy da Vitória informa que estão em fase de análise desses 

contratos em questão o ponto 3 e 5 da pauta e a decisão foi exatamente a 
mencionada pelo  conselheiro  Gilson Sena Ventura e não há parecer para dar 

ainda porque todos os documentos encaminhados a CIOF foram entregues na 
hora em que a reunião ocorria. Informa que por duas vezes o representante 
da gestão não compareceu na reunião da CIOF. Por isso, não é incompetência 

da comissão e sim falta de comprometimento ou agenda da gestão. A 
Presidente do CES conselheira Joseni Valim responde ao conselheiro Dauri 

Correia que a reunião Extraordinária ficou condicionada em ser feita se a 
comissão da CIOF conseguisse apreciar os documentos, no entanto, como 
nem todos os conselheiros tiveram acesso aos documentos não foi possível 

convocar a reunião sem o parecer da comissão. Informa a conselheira, 
Lindomar Alves Scalfoni que a indicação da conselheira Maria Maruza estava 

no site do Conselho Nacional de Saúde, pois, foi preenchido um currículo e a 
conselheira Maria Maruza Carlesso havia se inscrito no mesmo. A justificativa 

foi feita para o conselho quanto a não participação do evento de CISTT citado 
anterior, em seu lugar foi o conselheiro Alexandre Correia. Pauta 2- 
Aprovação da  Ata -  182º(Centésima Octogésima segunda) Reunião 

Ordinária. A conselheira Maria Maruza pontua termos que devem ser 
substituídos ou retirados do texto. A Ata é aprovada com a ressalva de que as 

alterações propostas seriam efetuadas. Pauta 3- Apreciação e aprovação da 
Proposta Orçamentária da Secretaria de Estado da Saúde para o ano de 2018. 
O conselheiro Francisco José Dias diz que se o item três foi retirado de pauta 

não vê motivo para ocorrer relatoria.   O conselheiro Gilson Sena diz que o 
Plano Orçamentário que seria apresentado deveria ter sido analisado pela 

comissão no dia 23 de Outubro e ter sido aclarado pelos técnicos 
representantes da Secretária de Saúde- SESA. Relata que informações foram 
passadas, no entanto, faltaram alguns documentos para análise, por esse 

motivo a comissão decidiu apenas pela apresentação dos representantes da 
SESA, mas não haverá apreciação da referida proposta, pois, o contrato Mãe 

foi entregue em mão naquele dia. O conselheiro Francisco José Dias diz que 
faz aproximadamente um mês e meio que o documento citado pelo 
conselheiro Gilson Sena foi entregue ao Conselho Estadual de Saúde. Diz que 

a ultima reunião foi a CIOF que agendou e que ficaram em torno de quatro 
horas para retirar as duvidas. Informa que no período da manhã entraram em 

contato questionando se participaria da reunião com a CIOF sem ao menos 
informar qual era a pauta. Alguém do Conselho o ligou questionando se tinha 
ciência da reunião às 9 horas e respondeu que sim, pois, chegou ao seu 

conhecimento através de e-mail, porém, sem dizer qual seria o objeto.  
Participou de outras reuniões no período da manhã que se estendeu até às 13 

horas da tarde, portanto, não teve condições de estar na reunião. Continua ao 
dizer que prestação de contas não é objeto da Decisão Orçamentária de 2018, 
são assuntos diferentes. O ponto de pauta é o Orçamento de 2018 cuja 

Proposta Orçamentária está tramitando na Assembleia e assim que foi 
encaminhada a versão final para o Governo foi encaminhado também ao 

Conselho Estadual de Saúde. Diz não ver problema algum em discutir o 
assunto, porém, não é ônus da Secretária não ter chegado a tempo para 
discussão. Prossegue ao dizer não ver sentido em debater um assunto que 

não houve entendimento ainda, que essa discussão deve ser feita a partir do 
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entendimento da CIOF que haja conteúdo para deliberar. O conselheiro Dauri 

Correia da Silva diz que faz da fala do conselheiro  Gilson Mesquita de Faria 
sua fala quanto a declinar os pontos de pauta 3 e 5 e que o plenário deve 

acatar o parecer da comissão, pois o mesmo é o orientador, norteador, 
portanto, não há de falar para nenhuma das duas pautas. Solicita que o 
plenário se posicione quanto à retirada dos referidos pontos de pauta e 

passando para o ponto de pauta subsequente. A conselheira Gleicy dos 
Santos da Vitória dirige-se ao conselheiro Francisco José Dias ao dizer que a 

CIOF tem suas responsabilidades, reúne-se e está preocupada sim com a 
Proposta de lei Orçamentária Anual, no entanto existem várias questões 
nessas propostas que o Conselho Estadual de Saúde levantou dúvidas e 

encaminhou a comissão, Primeiro a Renovação do Contrato do Hospital 
Estadual Jayme Santos Neves e nessa análise apareceram novas questões. A 

proposta que o Conselho Estadual de Saúde encaminhou para Secretária de 
Saúde- SESA foi de um orçamento de R$ 775 mil, a proposta que chegou a 
CIOF foi de R$ 340 mil. A questão da CIOF é esclarecer essa mudança de 

números e outros esclarecimentos que somente o conselheiro Francisco José 
Dias pode conceder. Se posiciona a favor de suprimir os pontos 3 e 5 de 

pauta. A conselheira Maria Maruza Carlesso questiona a fala da conselheira 
Gleicy dos Santos da Vitória e diz que reunião do dia 23 de Outubro, citada 

anteriormente não houve esclarecimento e foi marcada outra reunião dia 26 
de Outubro que também não foi esclarecido, foi então marcada outra reunião 
para o dia 10 de novembro com a Senhora Eloá, Liliane e o pessoal do 

contrato do Hospital Estadual Jayme Santos Neves que explicaram e sanaram 
algumas dúvidas, porém, não satisfez a comissão e quando os responsáveis 

por esclarecer sobre o contrato do Hospital Estadual Jayme Santos Neves 
foram embora, trataram quanto a Programação e aprovaram. Como surgiram 
outras duvidas a senhora Eloá sugeriu que as retirasse com o conselheiro 

Francisco José Dias. Diz que percebeu-se uma diferença no orçamento do 
Hospital Pedro Fontes e que em uma reunião não tem como verificar todos os 

hospitais, que isso seria revisto e se houvesse outras diferenças iriam 
pontuar. Diz que a conselheira Gleicy dos Santos da Vitória se equivocou, 
pois, o orçamento bate em R$ 775,000 mil reais e o orçamento do Conselho 

Estadual de Saúde não foi prejudicado, pois, os R$ 20 mil que estão faltando 
era para Eleição dos Conselhos Gestores que não haverá no próximo ano. 

Quanto ao Hospital Pedro Fontes, somente o conselheiro Francisco José Dias 
poderá esclarecer. O Secretário Executivo do CES Alexandre de Oliveira Fraga 
diz que toda vez que a Secretaria Executiva for citada irá solicitar a fala para 

explicar, continua ao dizer que seguindo o conselheiro Gilson Mesquita a 
Secretaria Executiva não encaminhou os documentos tanto para os 

conselheiros como para CIOF. Informa que todo documento que chega ao 
Conselho Estadual de Saúde é encaminhado a Mesa Diretora, a presidente do 
Conselho, tanto que o relato da conselheira Maria Maruza Carlesso diz que 

essa matéria vem se estendendo desde o mês de outubro e esse documento 
foi encaminhado ao Conselho Estadual de Saúde em setembro. Pois, quando 

foi iniciado o debate sobre a Programação Anual da Saúde a Proposta 
Orçamentária Anual que a Secretaria de Saúde- SESA encaminhou a 
Secretária da Fazenda estava junto e se os conselheiros não o debateram a 

responsabilidade não é da Secretária Executiva. Segunda questão é que a 
Secretaria de Saúde- SESA encaminhou a proposta que voltou da Secretária 

da Fazenda, a mesma que está na Assembleia Legislativa e que os Deputados 
irão votar antes do recesso. Lembra aos conselheiros que a Próxima Reunião 
Ordinária do Conselho Estadual de Saúde é dia 21 de dezembro, os 

Deputados estarão de férias e o Orçamento votado. Em relação ao contrato 
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do Hospital Estadual Jayme Santos Neves foi encaminhado ao Conselho 

Estadual de Saúde um documento escaneado folha por folha que é impossível 
ser encaminhado via e-mail. Esse documento é o contrato mãe que foi 

disponibilizado via CD para os Conselheiros que tiverem interesse. Informa 
que a CIOF ficou meses sem se reunir por não haver representação. A 
presidente do Conselho Estadual de Saúde conselheira Joseni Valim diz que 

presenciou algo que não via há muito tempo que é uma comissão se reunindo 
e debatendo como presenciou a CIOF fazer. Parabeniza aos membros da 

CIOF. O Conselheiro João Carlos dos Santos (barata) diz que irá solicitar que 
quando as comissões se reunirem e quiserem dar o parecer na Reunião 
Ordinária que apenas um representante tenha a fala, para não ficarem 

discutindo, por isso, pede vistas nas duas questões. O conselheiro Marcos 
Santos diz que a presidente conselheira Joseni Valim se referiu à questão do 

empenho dos membros da CIOF e disse muito bem. Diz que possuem um 
quórum capacitado, pessoas que atuam em outras comissões e que os 
membros da CIOF podem buscar o apoio. Sugere ao Conselheiro Francisco 

José Dias que técnicos que atuam na Gestão os auxiliem. Continua ao se 
referir aos membros do Conselho que maneira de pedir vistas, de centralizar 

um conselheiro que levanta e não da conta de buscar técnicos, meios, 
discussão e apresentar relatórios e pedir vistas só por pedir é complicado, 

muito complicado pela maneira de seguir o processo. Continua ao dizer que 
vistas se pede com um olhar técnico, investigativo, com resultado e 
competência acima de tudo, pois o dia que pedir vistas nessa casa até o 

Ministério Público irá envolver. Diz que não adianta pedir vistas e não trazer 
uma solução. Neste momento ocorre um desentendimento entre o conselheiro 

João Carlos dos Santos (barata) e o Conselheiro Marcos dos Santos, onde os 
ânimos ficaram exaltados, provocando a suspensão da reunião por alguns 
instantes. Retomado os trabalhos, a Presidente do CES Joseni Valim advertiu 

aos conselheiros quanto ao cumprimento do Regimento do CES. A seguir, 
concede a palavra ao conselheiro Francisco José Dias que se coloca a 

disposição da Comissão para esclarecimentos e solicita que seja avisado com 
antecedência. Solicita que as petições sejam feitas formalmente. A 
conselheira Gleicy dos Santos da Vitória se dirige a conselheira Maria Maruza 

ao dizer que não se equivocou e que além de anotar o que foi dito na reunião 
solicitou também a Ata da mesma. A Presidente CES conselheira Joseni coloca 

em votação a retirada do ponto de pauta 3- Apreciação e aprovação da 
Proposta Orçamentária da Secretaria de Estado da Saúde para o ano de 2018 
e 5- Renovação do Contrato de Gestão do Hospital Estadual Jaime Santos 

Neves. É aprovada a retirada dos dois pontos de pauta. Pauta 4 - Relato dos 
Comitês e Comissões Intersetoriais do CES. A Presidente do CES conselheira 

Joseni Valim informa que solicitaram ponto de pauta a CISTT e Comissão de 
Conselhos Gestores.  A conselheira Maria Maruza Carlesso apresenta as 
ultimas realizações da CISTT, diz que a mesma esta em funcionamento desde 

o ano passado, que realizaram uma oficina e participaram do 7º Encontro 
Nacional e irá apresentar as ultimas realizações da referida comissão. Informa 

que desde o mês de maio fizeram a recomposição da CISTT, não havia sido 
publicado foi recomposta no mês de maio e apesar de não ter sido publicada 
a resolução ela estava atuante, pois, é uma comissão intersetorial fazendo 

parte a FINDES, CERESTES, os Movimentos, as Centrais. Participou do 8º 
encontro Nacional da CISTT, e trouxe a devolutiva, relatório para o Conselho 

Estadual de Saúde. Convidaram todas as CISTTs municipais, os CERESTES e 
as CISTTs Estaduais a participarem, pois, só foram dois membros para o 
Encontro Nacional. Diz que estão preparando a Oficina que vai acontecer 4 e 

5 de Dezembro. Convida os Conselheiros Municipais a se Inscreverem e 
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informa que ocorrerá na FUNDACENTRO. A conselheira Eliana Baptista 

questiona a conselheira Maria Maruza Carlesso se os municípios que não 
elegeram em seus conselhos representantes para compor a CISTT podem se 

inscrever e a mesma responde que é uma vaga por município. A Presidente 
do CES, conselheira Joseni Valim complementa a resposta ao dizer que os 
conselhos que possuem CISTT tem direito a duas Vagas, uma para o conselho 

e outra para Comissão. A Presidente do CES, conselheira Joseni Valim solicita 
que um membro da Mesa Diretora assuma seu lugar para presidir a reunião 

enquanto apresenta o Comitê 5. O conselheiro Gilson Sena Ventura toma o 
seu Lugar. A Presidente do CES, conselheira Joseni Valim apresenta a 
Comissão Intersetorial de Municipalização em Conselhos Gestores. Informa 

que estão propagando a realização das eleições de Conselhos Gestores das 
Unidades de Saúdes Estaduais públicas, filantrópicas contratualizadas com a 

Secretaria de Saúde- SESA e Maternidades próprias da SESA sob as 
Organizações Sociais. Informa que alguns conselheiros fizera parte desse 
processo e passavam o dia fora nesse processo eleitoral. Cita algumas das 

Unidades de Saúde que fizeram parte desse processo eleitoral e informa que 
pretendem realizar esse mesmo processo no interior do Estado. Informa que 

após as eleições estão agora em processo de nomeação e posse. O 
conselheiro Gilson Mesquita sugere a Presidente do CES, conselheira Joseni 

Valim que o processo de posse seja otimizado em um espaço único e a 
mesma responde que por serem 22 Unidades o local será o mesmo por 
estarem no final de ano e para facilitar o processo. O conselheiro Marcos 

Santos parabeniza aos envolvidos no processo eleitoral. O conselheiro Gilson 
Sena informa que a Comissão de Direitos Humanos tem se reunido com 

frequência e a conselheira Robertta Steffanya que é a coordenadora iria 
apresentar o relatório, mas não pode comparecer por motivos de saúde. 
Pauta 5- Renovação do Contrato de Gestão do Hospital Estadual Jayme dos 

Santos Neves. Conforme votação o mesmo não será apreciado. Pauta 6- 
Apreciação e aprovação do Modelo de Gestão das Unidades de Saúde da 

SESA, conforme previsto na meta da Diretriz IV do Plano Estadual de Saúde 
2019/20. O referido também não será apreciado. Pauta 7- Referendar o 
nome da Presidente do CES, Joseni Valim de Araújo, para participar da 1ª 

CNVS como convidada. A Presidente do CES, conselheira  Joseni diz que o 
referido ponto de pauta foi aprovado na reunião anterior, no entanto, devido 

à mudança para participar como convidada o ponto de pauta voltou para 
apreciação. O ponto de pauta é aprovado. São inclusos dois pontos de pauta. 
Pauta 8- SUBSTITUIÇÃO DA CONSELHEIRA ELIANA BAPTISTA NO COMITÊ 

DE ÉTICA E PESQUISA DA UFES – CEP-UFES EM FACE A IMPEDIMENTO 
CONSTANTES DO MANUAL OPERACIONAL PARA COMITÊS DE ÉTICA EM 

PESQUISA PUBLICADO PELO CNS/CONEP. O secretário executivo do CES, 
Alexandre de Oliveira Fraga diz que a conselheira Eliana Baptista foi 
convidada para compor o referido comitê e havia aceitado, no entanto, a 

representação deve-se dar pela bancada dos Usuários e ao perceber essa 
questão a conselheira Eliana Baptista de forma muito ética entrou em contato 

para declinar sua indicação. Foi colocado em pauta para substituição do 
representante e como o Conselheiro Gilson Mesquita era seu suplente passa a 
ser Titular já que é representante dos Usuários. O conselheiro Marcos Santos 

se candidata a suplência e após votação é aprovado como suplente do 
conselheiro Gilson Mesquita no Comitê de Ética. Pauta 9- Cadastramento de 

Representantes dos Conselhos de Saúde junto ao SARGSUS. O Secretário 
Executivo do CES, Alexandre Fraga, informa que o Conselho Estadual de 
Saúde há alguns anos passou a ser responsável pelo cadastramento dos 

representantes dos Conselhos de Saúde junto ao SARGSUS. Entretanto, a 
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Gerência de Planejamento da SESA, através de ofício, solicitou que o 

cadastramento retorne a ser feito por aquela gerência, com vista ao 
cumprimento de portaria Ministerial que confere ao gestor estadual esta 

atribuição. Informou ainda que a Secretaria Executiva do CES tem realizado 
até então este cadastro com muito zelo e com vistas a resguardar que o 
representante indicado pelo município através de formulário próprio, tenha 

sido efetivamente o representante escolhido pelo colegiado, tem solicitado 
que o formulário de cadastramento seja acompanhado de Resolução ou cópia 

de Ata de Reunião que aprovou o nome do indicado. A Presidente do CES, 
conselheira Joseni Valim, apresenta ao plenário uma proposta de 
Recomendação, na qual recomenda a SESA que adote a mesma exigência que 

vem sendo feita pela Secretaria Executiva do CES, com vistas a que seja 
resguardada a fiel representatividade dos conselhos de Saúde. A proposta foi 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. O Conselheiro Francisco 
Dias da Silva registra que com a saída da conselheira Giana de Caio, o CES 
esta sem representante junto ao SARGSUS. O Secretário Executivo Alexandre 

Fraga informa que a CIOF indicou o conselheiro William Fontes como 
responsável por representar o CES junto ao SARGSUS. A indicação foi 

colocada em votação e aprovada. Não havendo nada mais a tratar a 
Presidente do CES, conselheira Joseni Valim de Araujo, agradeceu a presença 

de todos e deu por encerrada a seção. 
 
JOSENI VALIM DE ARAUJO 

Presidente  
Conselho Estadual de Saúde – CES/E 
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Secretario Executivo 
Conselho Estadual de Saúde – CES/ES 
 
 

 

 

  

  


